

pour supérieur Sa Grandeur Mgr Vincent-Patrice Flood, dominicain, archevêque de Port-d'Espagne. A leurs côtés travaillent fort activement les Dominicaines de la congrégation française de Ste Catherine de Sienne : celles-ci ont quatre maisons dans la seule ville de Port-d'Espagne.

Mission au Antilles Hollandaises (Curaçao), confiée aux pères dominicains de la province de Hollande. Elle a pour vicaire apostolique Sa Grandeur Mgr Ambroise Van Baals, dominicain, évêque titulaire de Teuchira. Les pères, au nombre de trente environ, administrent en tout 13 paroisses et se trouvent, non seulement dans l'île de Curaçao où ils ont 9 résideuses, mais encore dans celle de Bonaire où ils en ont 2, dans celle d'Aruba où ils en ont 4, dans celles de Salle S. Martin, de S. Eustache et de Porto-Rico, dans chacune desquelles il en ont une. Il s'y trouve 39,000 catholiques. Dans les huit premiers mois de l'année 1905, 1300 baptêmes ont été administrés et 3150 enfants fréquentaient les écoles dirigées par nos Pères.

Mission de Cuba, confiée aux Pères Dominicains de la province d'Andalousie en Espagne. Les Dominicains étaient établis à Cuba dès 1510, donc dix-huit ans après la découverte de l'Amérique. La révolution de 1834 les en a chassés, mais ils y sont retournés en 1898 par l'entremise du célèbre père Paulin Alvarez, ci-devant confesseur de S. M. la Reine Régente d'Espagne, et ils travaillent maintenant à la conversion des habitants de cette île si éprouvée par la guerre, en ces dernières années. En dehors des Dominicains espagnols, il s'y trouve également des Dominicains français, auxquels a été confiée, en 1899, la direction d'un vaste district à Cienfuegos. Ceux-ci, par le bien qu'ils y font, n'ont pas tardé à éveiller la même sympathie que les pères espagnols.

* * *

L'armée apostolique de la France.—On parle souvent du grand nombre de missionnaires français qui travaillent sans relâche à la conversion du monde. Mais quel en est le nombre, c'est ce que l'on ignore d'ordinaire. Le Père Piolet a publié à ce sujet un court mais très substantiel travail intitulé : *Nos missions et nos missionnaires*. Nous lui empruntons cette page, où il fait le dénombrement de